



この一年を振り返る

今年、長年の懸案事項であった新市立根室病院が1月に仮開院となり、新しい医療環境での診療がスタートしたことや、根室半島地区の四小学校を統合した小中併置校として歯舞小学校が4月に開校しました。

また、北方領土問題については、戦後68年が経過した中、4月29日に安倍首相とプーチン大統領により「10年ぶりとなる日ロ首脳会談」が行われ、北方領土問題の交渉を再スタートさせることで合意した年でもありました。さまざまな出来事があった2013年も残すところ1カ月となりました。皆さんもこのページで、改めて根室の今年1年を振り返ってみましょう。



13

U R O

2月

- 2日 3月をもって閉校を迎える共和、華岬、瑤瑤瑠、温根元の四小学校合同閉校式典が総合文化会館大ホールで行われる。



- 28日 第1回定例道議会で高橋知事が現在次長職となっている北方領土対策本部長を、新年度から部長職に格上げし、総務部長に兼務させるとともに、第7期北方領土隣接地域振興計画を専門に担当するスタッフを配置する方針を明らかにする。

3月

- 1日 市が移住・定住促進対策の一つとして創設した「空き地・空き家バンク制度」の運用を開始する。
- 29日 東日本大震災を教訓とした連携の強化を図るため、FMねむろと災害協定書の再締結を行う。

4月

- 2日 歯舞地区の「市立はほまい保育所」と「瑤瑤瑠保育園」の2施設が統合し、「みさき保育園」としてスタートする。
- 29日 安倍首相とプーチン大統領の「日ロ首脳会談」が10年ぶりに行われ、長谷川市長、千島歯舞諸島居住者連盟副理事長、千島歯舞諸島居住者連盟根室支部長が、市役所中会議室でその様子を見守る。



5月

- 3日 こどもの日のつどいが開催され、例年の約5倍となる2,100人（過去最高）が来場する。
- 13日 根室市移住者促進協議会が、古川広道さんと中島孝介さんの2人を根室市移住アドバイザーに任命する。

1月

- 13日 根室市成人式が総合文化会館大ホールで開かれ、新成人243人が新たな一歩を踏み出す。



- 16日 昨年末に誕生した自民党安倍政権下で初となる沖縄北方担当の山本一太大臣が来根し、北方領土を視察後、元島民や後継者との意見交換を行う。
- 22日 根室再興政策プロジェクトの「みらい活力創出プラン」に位置づけた「若者拠点ニーズ調査事業」の一環として市内に居住する若者の生活満足度や就業意識、居住意向を把握するため、19歳から29歳までのすべての若者を対象にアンケート調査を行う。
- 29日 新市立根室病院が仮開院を迎え、一新した施設での診療をスタートする。



8月

- 1日 根室管内学校給食研究会に、市水産加工振興センターと東海大学海洋学部が共同研究で開発しているサンマフライを試食提供。3力所計700食の試食申込を受ける。
- 4日 北方領土返還要求市民大会が総合文化会館で行われ、初めてアピール行進運動を実施。「返還運動原点の地」から痛みと怒りの声を上げる。



- 5日 赤十字災害援助車の老朽化に伴い、日本赤十字北海道支部から「博愛号」が更新配置される。
- 22日 根室市で9年ぶりに全道副市長会議が開催される。

9月

- 1日 第15回市議会議員選挙が実施され、新人議員2人が当選する。
- 8日 自民党石破幹事長が、根室市を訪れ、納沙布岬から北方領土を視察し、北方領土問題に取り組む姿勢を強く示す。
- 10日 根室市総合防災訓練が花咲港東埠頭マイナス10m岸壁で実施され、31機関、約2,200人が参加する。
- 17日 アジア6カ国から、水産企業バイヤーなど13企業・団体が根室入りし、商談会・水揚げ視察・水産加工施設見学などを行う。(～18日)
- 19日 現職閣僚として9年ぶりに山本一太沖縄北方担当大臣が、ビザなし交流に参加。返還要求に前向きな姿勢をみせる。

10月

- 7日 アジア太平洋経済協力会議・APECに出席のため、インドネシアのバリ島を訪れた安倍首相が、ロシアのプーチン大統領と首脳会談を行い、領土問題の協議を継続していく方針を確認する。
- 8日 山口那津男氏が公明党代表として12年ぶりに根室市を訪れ、元島民や返還運動関係団体との懇談を行った後、納沙布岬から北方領土を視察する。
- 11日 屈折はしご付き消防ポンプ自動車の納車式が消防本部で行われる。
- 16日 台風26号から変わった温帯低気圧が、歴代10位の記録的暴風雨となり根室市に大きな傷跡を残す。

11月

- 6日 9月に在札幌米国総領事館に着任したジョエレン・ゴッグル主席領事が根室市を訪れ、長谷川市長と北方領土問題など意見交換を行う。
- 9日 後藤田内閣府副大臣が根室市を訪れ、返還要求運動へ前向きな姿勢を見せる。



Z O N E M

6月

- 5日 市教育委員会が、学校教育の活性化を図るため、地域の専門的な知識・経験を有する方を迎えた授業を開始。第一弾として、花咲小学校全児童に「ラジオ体操」を指導する。



- 17日 移住体験住宅に首都圏から第一号の利用者2人が根室市を訪れ23日まで宿泊する。
- 25日 重要港湾根室港（花咲港区）において貿易船入港数二万隻達成セレモニーが行われる。



7月

- 1日 北海道大学在学中のフランス人留学生が北方領土対策課において3カ月間就業体験を始める。
- 4日 国立環境研究所が日本の南北に設置した温室効果ガス観測地点モニタリングステーションがある落石小学校でエコスクールを行う。今回、初めてもう一つの設置地点である沖縄県波照間小学校とネットで交流し、3,000キロ離れたお互いの地域の特色を紹介しあう。
- 8日 7月上旬に夏日（日最高気温が25度以上）が3日以上続き、1916年以降97年ぶり観測史上2回目となる。(6日～8日)
- 21日 第23回参議院議員通常選挙が行われる。
- 28日 総合文化会館の開館20周年を記念して「NHKのど自慢」が7年ぶりに根室市で開催される。前日は、市内外から200組が予選に参加する。

